El Jefe de Estado, al que se le dedicó una guaracha, dijo que los opositores son "la gente más camaleona"

## Para Pinochet el No es más que el caos, es "el peor" de todos los caos de Chile

El Presidente Augusto Pinochet calificó a los políticos opositores de "camaleones" y retomó la idea del caos al afirmar que si triunfa el No el país "caerá en el peor de los caos". El Jefe de Estado improvisó frente a centenares de pobladores de Cerro Navia, durante la entrega de 796 viviendas y 400 títulos de dominio en la población Los Lagos. "Los

señores políticos (...) no tienen vergüenza para cambiar de un día a otro de todos los colores, porque en mi vida he visto gente más camaleona: cambian hoy por otro color mañana", dijo.

La ceremonia se inició pasado el mediodía con la llegada del general Pinochet y la entonación de Adiós al Séptimo de Linea. Un grupo de escolares levantó pancartas que formaban la frase Bienvenido Presidente.

Al ingresar al conjunto habitacional se veía un gran lienzo que decía: Cuando quiera, como quiera, estaremos con Ud... Presidente Pinochet. Un enorme globo amarillo indicaba el lugar donde el acto se llevaría a cabo: Presidente Pinochet Sí. Comité Cívico Cerro Navia, decía.

En las graderías de la multicancha, estudiantes, vecinos y las bandas del Liceo Industrial, la del Colegio Don Orione y otra oficial daban vida al acto.

El discurso inicial a nombre del gobierno estuvo a cargo del ministro de Vivienda, Miguel Angel Poduje, quien señaló que el estilo del gobierno "no es un paréntesis. No es pasar en la historia. Es obra del presente, para el futuro, y aquellos que no logran comprender esta gran misión, es por las ideologías que hablan por él y por lo tanto, lo paralizan y enmudecen, y porque unida en la mediocridad, no son nadie en un nuevo Chile de grandes desafíos y grandes metas"

—Sepamos rechazar el oscurantismo que hoy algunos ofrecen a nuestro pueblo, como reedición disfrazada de ya tantas experiencias políticas fracasadas que ha vivido la patria—, dijo.

## "El peor de los caos"

Pinochet habló ante la multitud que esperaba sus palabras: "Es muy grato para un gobernante constatar cómo los gobernados, que fueron abandonados de la mano de Dios, que gobiernos anteriores no se preocuparon de ellos y que hoy día ya tienen su casa propia, tienen su casa y un estándar que les permite vivir decentemente, como



En la foto superior, una de las tres bandas que amenizaron la reunión en Cerro Navia. Al lado, el Presidente Pinochet termina el recorrido por una de las casas entregadas, de 34,76 metros cuadrados.

se merecén todos los chilenos".

Tenemos que seguir construyendo el país, tenemos que hacer grande a este Chile, tenemos que luchar por una patria grande para que todos los que no tengan recursos los tengan, porque todos dispongan de los medios mínimos que es necesario que tenga todo chileno.

Añadió que se debía recordar el pasado, pero también proyectar hacia adelante:

—No he visto nunca como gente que se repudiaba, se hablaba y se dirigía en tono airado contra un partido político, hoy día andan de abrazos con ellos, se abrazan y forman confederaciones, etc, etc. Por eso, señores, estoy seguro que ustedes sabrán valorar y sabrán repudiar a aquellos que se juntan hoy para pelear mañana, porque se han juntado solamente para un objetivo.

## Una guaracha para Pinochet

Los pobladores le escribieron una Guaracha al Presidente.

Y la entonó un grupo de cantores de la población, vestidos de huasos y "chinas", mientras una pareja con vestimentas ad hoc (manta tricolor y vestido floreado) bailaba entusiastamente.

El movido y caribeño ritmo (introducido a "sangre y fuego" al folclore chileno en el último festival de Viña del Mar), decía en su estribillo:

"Aquí estamos otra vez/ firmes desde el 73/ aquí estamos Presidente/ Presidente Pinochet/ somos pueblo agradecido/ pueblo que sabe querer/ cuando quiera, donde quiera/ estaremos con usted/ cuando quiera, donde quiera/ estaremos con usted/ aquí estamos otra vez/ firmes desde el 73".

Los regalos no estuvieron ausentes. La presidenta del comité cívico de Cerro Navia, Norma Gutiérrez, le regaló al general algo concreto: una cureña en bronce, adosada a una plataforma de mármol de Carrara y lapislázuli.



—Pero mañana cuando llegue el momento de distribuirse los puestos, los ministros van a pelear, los diputados van a pelear, los senadores van a pelear, y vamos a caer en el peor de los caos que tenga este pobre país y vamos a volver atrás. Vamos a retroceder y no a seguir avanzando, como lo hemos hecho hasta ahora—, concluyó.

Las palabras de Pinochet se enmarcan en la divergencia surgida al interior del gobierno, sobre lo que implica el triunfo del No. Los comandantes en jefe de la Armada, FACh y Carabineros han sostenido que no habrá caos. A la vez, el ministro del Interior, Sergio Fernández, defendió que si habrá caos.

## Pica el ajo, pica el ají

Los lienzos desplegados en esta ocasión eran proselitistas: Pica el ajo, pica el ají. Cerro Navia dice que Sí; Pinochet casa y chalet, Hamilton sólo un chimpancé; Pinochet obra gigante, oposición ciega y vacilante. Para llegar hasta la multicancha había que pasar una puerta, sobre la cual había ur enorme Sí de plumavit azul.